

個人情報保護のため 生徒名は苗字のみ表記しています

長浜市立湖北中学校 校報

平成28年(2016)10月号-Part.2

全校生徒276名

校訓

自ら律し すべてに愛を

Tel. 0749-78-1213

Fax. 0749-78-1311

実るほど頭を垂るる稲穂かな —日本の川柳より—

校長 伊藤 武夫



人間はだれしも、認められたい、認めてほしいという気持ちが働くものですが、こうしたことは、案外、自分のもっている力以上のことを無理に表に出そうとする人に多いのかもしれませんが。

また、人間は、とかく地位や名誉・財産を手にしたたり、成績が良かったりすると、自分以外のものは見えなくなり、他の人よりも一段上位にいるような気持ちになりがちです。地位の高い低い、名誉や財産をもっているとかいけないとか、成績の良い悪いなどで人間の価値が決まるものではありません。

上記の川柳に詠まれているように、中身があり、真の力をもっている人、そして人間的にできた人、つまり、人徳を備えている人は、たとえ、高い地位、名誉や財産をもっている、それをひけらかすようなことはしません。むしろ、おのずと人を引きつける魅力を持ち、謙虚な態度で人に接するものです。

謙虚な人とは、人と関わるのに心にわだかまりがなく、相手の立場や気持ち、痛みがわかる人で、控えめでありながら、いざという時に大きな力を発揮できる人のことです。いつの世でも、人間の社会で求められているものは、お互いに一步譲り合い、いたわり合う心根だと思えます。

ところで、先月下旬、「ゴルフのキング」と呼ばれ続けたアーノルド・パーマー氏が亡くなりました。氏は攻撃的なプレースタイルで熱狂的なファンを生み出し、ゴルフのテレビ中継を定着させると同時に、「金持ち向けスポーツ」とされてきたゴルフの大衆化にも尽力した、それこそスーパースターです。洋服の傘マークのブランドでも有名です。氏について書かれた記事で、ゴルフ界のみならず、スポーツ界全体で1位ではないかとされる氏の実績(どれだけ多くのファンのサインに応じたか)のことが書かれた「中日春秋」の一節を紹介いたします。まさに「実るほど頭を垂るる稲穂かな」です。氏の生き方、姿勢に感服します。

とにかく来る者は拒まず。その姿勢にトッププロたちも舌を巻いた。しかも丁寧に書く。殴り書きする若手には「誰が書いたか分からないようなサインにどんな意味がある?」と論じた。ある時など試合の最中に自伝本へのサインを求められた。「今は無理だから後で」と断ったパーマーさんは、試合後にファンにもみくちやにされながら、叫んだ。「僕の本にサインしてほしいって言っていた人は、どこ?」その人が人混みをかき分けて行ったら、既に60代半ばになっていた彼は、こう言ったそうだ。「君みたいなファンが支えてくれるから、僕は今でもプレーし続けているんだ。ありがとう」

「ゴルフで成功するには、体の強さより、心と性格の強さがものを言う」との言葉通りに、ひりひりする神経戦の最中であっても、ファンに思いやりを接し続けることは、パーマーさんにとってゴルフの大切な一部だったに違いない。

—中日春秋より—

PTA&生徒会資源回収にご協力を!

10月23日(日)、小雨決行(延期の時は10/30)です。すでに配布されているチラシをお読みいただき、資源回収にご協力をよろしくお願いします。



◎秋季吹奏楽祭は、秋季総体と同じ10月14日(金)に長浜文芸会館で行われ、木之本中学校との合同で、素晴らしい演奏を披露してくれました。

【秋季総体の結果】 -10/14(金) -

- ◇野球 1回戦 本校2-1浅井 2回戦 本校0-4西浅井
- ◇バレー女子 ゾーン優勝
本校2-0長浜北 本校2-0鏡岡 本校2-0虎姫
- ◇テニス女子 ブロック4位
本校2-1西浅井 本校0-2木之本 本校0-2虎姫
- ◇バスケ男子1回戦 本校49-33高島 2回戦 本校29-81長浜西
- ◇バスケ女子1回戦 本校32-15湖西 2回戦 本校13-62長浜西
- ◇卓球男子 ブロック4位
本校5-0びわ 本校1-4長浜西 本校0-5長浜北 本校2-3浅井
※個人戦 高山 くん バスト8
- ◇水泳 行岡 くん 400m個人メドレー 県6位 5'44"66
- ◇陸上 廣畑 くん 走り幅跳び 県7位 5m38cm
吉川 くん 200m 県4位 24"33
藤居 くん 三段跳び 県5位 11m14cm
岸田 くん 800m 県7位 2'15"24
隼瀬 さん 走り幅跳び 県7位 4m49cm

【交歓スポーツ大会(卓球)の結果】

- ☆男子団体Aチーム 準優勝
(太田 くん・大森 くん・丸岡 くん)
- ☆女子個人戦 第2位 脇坂 さん 第3位 山口 さん

◎全国学力・学習状況調査の結果

9月30日付の新聞に調査結果が掲載され、県教委の分析では、小中学校ともに全教科で全国平均を下回ったものの、全体として平均2ポイント以内に差が縮まったとしています。本校は国語・数学に共通して、基礎的な知識や理解は比較的高いものの、国語の条件作文や数学の理由説明等、記述式の問題が低い結果となり、積極的な授業改善が必要です。

青葉会 新役員の紹介

【本部】

- 会 長：吉川 くん(2年)
- 副会長：角川 さん(2年)、原田 くん(2年)
藪田 くん(1年)
- 会 計：磯山 さん(2年)
- 書 記：西嶋 さん(2年)、岩坪 さん(1年)

【各種委員会】 ◎委員長、○副委員長

- 生活：◎寺畑 さん(2年)○七里 くん(1年)
- 文化：◎杉田 さん(2年)○寺畑 さん(1年)
- 報道：◎内海 くん(2年)○本山 くん(1年)
- 保安：◎中島 さん(2年)○山口 さん(1年)
- 体育：◎吉田 くん(2年)○七里 くん(1年)
- 整美：◎中村 さん(2年)○内藤 さん(1年)
- 厚生：◎山崎 くん(2年)○河野 さん(1年)

※新生青葉会の活動方針のもと、「チーム湖北中」を合言葉に頑張りましょう。

お矢のせ

地域へうかがいます！ 2年生は兵庫県まで足を運びます。

— 3年生 地域貢献活動 —

義務教育の最終年度にあたり、これまでお世話になってきた地域に感謝し、ボランティア精神・公德心を培う機会とする活動です。活動場所は地域の公共施設や福祉関係施設、教育関係施設等、17カ所に及びます。清掃活動以外には教材づくりをしたり、大道芸を勉強して慰問に出かけるという活動もあつたりします。10月28日、11月4日・11日・25日の各金曜日の午後、合計4回の活動です。

— 1年 ふるさと学習 —

上記の3年生の活動日に合わせ、1年生では旧湖北町・琵琶湖・滋賀県のことをもっと深く知るために課題別学習が行われます。グループごと、テーマに応じてふるさとの素晴らしいところを学び、先人の足跡を調べながら、自分たちの生き方や考え方を深めてほしいものです。

— 2年 校外学習(職場体験追学習) —

2年生は11月1日(火)に、職場体験での学びを再確認し、望ましい職業観や勤労観を身につけることを目的とし、キッザニア甲子園での職場体験学習が行われます。この体験を通して、将来への課題意識をもち、学校生活をより意欲的に送れることを期待しています。

11月の行事予定

- 1 (火) 2年校外学習 3年三者懇談-4-
- 3 (木) 文化の日 長浜市民駅伝
- 4 (金) 3年地域貢献活動-2-
1年ふるさと学習-2-
- 5 (土) JA 北びわに農業まつり [吹奏楽部演奏]
- 8 (火) ブロック駅伝 [浅井ふれあいG]
- 11 (金) 3年地域貢献活動-3-・進路説明会
1年ふるさと学習-3-
- 18 (金) 県駅伝 [希望ヶ丘文化スポーツ公園]
- 22 (火) 文科学・数教協定 道德教育研究発表大会
- 23 (水) 勤労感謝の日
- 25 (金) 市子ども美術展 [～28]
3年地域貢献活動-4- (最終)
1年ふるさと学習-4- (最終)
- 26 (土) 土曜授業の日